

# 道塚だより

大田区立道塚小学校 校長 荻間 秀浩

令和6年11月29日 第9号



道塚小学校 HP QRコード⇒

<https://www.ota-school.ed.jp/michizuka-es/>

## 終わりよければすべてよし

副校長 吉田 経泰

令和6年も年の瀬を迎えます。今年を振り返って皆様にとってどのような1年だったでしょうか。ところで、よく「終わりよければすべてよし」ということわざを耳にしますが、調べてみると興味深い記事が出てきました。「ピーク・エンドの法則」（心理学者・行動経済学者のダニエル・カーネマン氏によって提唱）というものを分かりやすく解説している記事でした。これによると、ある事柄に対して記憶や印象が残っているのは、感情が最も高ぶるピークの出来事とその終わりごろの出来事で、それらが全体的な影響を決定づけるということです。例として映画鑑賞ですと、ピークであるクライマックスとエンドであるラストシーンの面白さでその映画全体の評価を決める傾向があるとか、野球の試合で、10対0で勝っていても最終回に9点取られてしまった場合、最終的には10対9で勝つことができても勝った気がしない後味の悪い試合になるとか、逆に負けた方は10点差をここまで追い詰めることができ、次につながるいい負け方をした気持ちになるとか、好きなものは最後に食べた方がおいしい記憶が残るとか…。なるほど、生活の中にピーク・エンドの法則に当てはまる事象が多く見られるようです。

さて、教師という立場でこの記事を読んで思っていることは、確かに結果も大事ですが、その結果を得るために努力する過程こそ大切にしたいということです。1年の終わりに当たる12月をどのように過ごすか、最後の追い上げで自身の満足度や周囲からの印象も変わると思います。「終わりよければすべてよし」になるように、あきらめず頑張りたいと思います。そして令和6年を振り返った時に達成感を味わえるようになってほしいです。学校としましては、そのこどもたちの姿（過程）を認め、更に来年へ繋げていけるよう支えていきます。ご家庭でもこどもたちへの温かいお声掛けをお願いいたします。

## <お知らせ>

12月29日(日)～1月3日(金)は、終日機械警備となります。校舎には入れませんので、あらかじめご承知おきください。また、12月26日・27日、1月6・7日は、日直勤務教員の対応となります。学年・学級担任に連絡がある場合は、25日までお願いします。

## ●12月の行事予定

△は申し込んだ児童

☆自学教室 SC（スクールカウンセラーが学校にあります）

日	曜	行事予定
1	日	防災訓練 9:00～
2	月	全校朝会 委員会活動(卒アル撮影予備⑥) 人権尊重週間(始) RUN!RUN!タイム(始)
3	火	5時間授業 個人面談3回目 ☆
4	水	体育朝会 午前授業 個人面談4回目 SC
5	木	5時間授業 個人面談5回目 研究授業 6-2
6	金	人権尊重週間(終) 午前授業 校内研究 2-3
7	土	校庭開放 管楽器合唱演奏会
8	日	
9	月	全校朝会 クラブ活動 安全指導
10	火	☆SC
11	水	体育朝会 午前授業 SC
12	木	避難訓練(Jアラート) 下校指導①
13	金	RUN!RUN!タイム(終)
14	土	小学生駅伝大会
15	日	
16	月	全校朝会 クラブ活動
17	火	ユニセフ集会 SC
18	水	児童集会 ユニセフ募金週間(始)
19	木	5時間授業
20	金	5時間授業 ユニセフ募金週間(終)
21	土	△プログラミング教室
22	日	
23	月	全校朝会 委員会活動
24	火	給食(終) 大掃除 午前授業 SC
25	水	終業式 午前授業
26	木	冬季休業日(始)
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	

## 人権尊重週間

人権教育担当

12月2日(月)～12月6日(金)は、人権尊重週間です。人権とは、“人が人らしく幸せに生きる”権利のことを言います。

学校の授業でも、人権尊重週間にかかわらず、「女性、子供、高齢者、障がい者、同和問題、アイヌの人々、外国人、HIV、ハンセン病患者、犯罪被害者、インターネットによる人権侵害、北朝鮮による拉致問題等」を取り上げ、子どもたちが考えを深める人権課題についての授業を展開しています。

また、4・5・6年生が、人権に関する標語・ポスター・習字にも取り組みました。学校代表作品が下記の日程で池上会館に展示されます。

ご家庭でも、お子様の良いところや友達との関わり方について話す機会にしてみてください。

【人権啓発展】

12月3日(火) 13時～10日(火) 15時まで。

4日(水)～9日(月)は、9時30分～17時まで。

## スクールカウンセラーより

SC(スクールカウンセラー)

12月ですね。今年も一年あっという間に過ぎたように感じます。みなさんはどんな一年を過ごしたでしょうか？私は個人的に一年を通して、大谷選手の活躍を楽しんでいました。大谷選手の記録的な活躍はご存じのとおりですが、この活躍の背景に今年は大谷選手が試合の後にゆっくりと話をする家族との時間が影響したのではないかと書かれた記事がありました。

毎日の生活の中で、いろいろと感じる事が多い中、誰かに気持ちや考えを打ち明け、そこに共感してもらえるとというのは、精神衛生上とても良いことだと改めて感じました。日々生活に追われて、なかなかゆっくりと話をする時間も少ないとは思いますが、冬休みなど家族の時間が増えるので、ぜひその時にゆっくりとお話をする時間をもっていただけたらと思います。‘自分の気持ちを理解してくれた’と感じた時に、人は救われた気持ちになるものです。ぜひ、たくさんお話の時間をご家族ともっててください。

また、こどもの成長過程の心配なことがあれば、いつでも気軽にSCをご活用ください。

## 冬休みの生活

生活指導主任

- ① 規則正しい生活を送り、健康に過ごしましょう。  
約2週間の休みとなります。生活リズムに気をつけて、元気にお過ごしください。
  - ② 交通事故に気をつけましょう。  
道路への飛び出し、信号無視、自転車の二人乗りは、事故につながります。安全に気をつけ、交通ルールを守りましょう。1・2年生は、こどもだけで自転車に乗ってはいけません。大人と一緒にの時に乗るようにしてください。
  - ③ 誘拐などの犯罪に巻き込まれないようにしましょう。  
一人遊びや暗い道の一人歩きは危険です。暗くなる前に、家に帰るようにしましょう。不審者に出会った場合は、すぐに警察(110番)へ連絡してください。その後、学校にも連絡をお願いします。
  - ④ 家族とのふれあいの時間を大切にしましょう。  
親子の会話やお手伝いなど、年末年始の家族で過ごす時間を大切にしてください。
  - ⑤ 道塚小 SNS ルールを守って過ごしましょう。  
個人で所有しているスマートフォンでの友達関係の悩みはお家の人に相談しましょう。
- ※冬休み前に学校から「冬休みの生活について」を配布します。お子様と一緒にご確認ください。

## 駅伝大会、ランランタイム

体力向上部

寒暖差の激しいこの頃、体調不良にならないように気を付ける日々が続いています。こどもたちはというと、外に出て元気に遊ぶ姿が見られる一方で、教室内で遊んでいる姿も見られます。

健康な身体づくりをするために、今年も12月には「RUNRUN タイム」を実施します。主に朝と休み時間を使って持久走に取り組んでいます。たくさん動いて、元気な身体づくりを目指します。

11月21日には、12月の駅伝大会に向けて、**選考会が開かれました**。駅伝大会には、5・6年生から選抜されたメンバーが学校代表として出場します。

【RUNRUN タイム】

12月2日(月)～13日(金)

【大田区小学生駅伝大会】

12月14日(土) 第1部 9:30～

会場：大田スタジアム

道塚小学校を代表して走る児童へご声援のほど、よろしくお祈いします。